



## *Journée mondiale de sensibilisation à l'autisme*

### **Le Conseil départemental de la Somme et la Maison départementale des personnes handicapées se mobilisent**

Amiens, le vendredi 29 mars 2024

**La Journée mondiale de sensibilisation à l'autisme se tient le 2 avril. Organisée depuis 2008, cette journée a pour objectif de sensibiliser le grand public à l'autisme qui constitue un véritable défi de santé publique. En lien avec ce temps fort, la Maison départementale des personnes handicapées (MDPH) et le Conseil départemental de la Somme organisent un temps d'échanges et de rencontres avec les partenaires à destination du grand public, le mercredi 3 avril 2024 sur le site Simone Veil à Amiens.**

#### **Le Handicap, grande priorité du Département**

Pilote de l'action sociale et des politiques de solidarités sur le territoire, le Département de la Somme développe des actions ambitieuses en faveur des personnes en situation de handicap, grande priorité départementale.

**C'est le sens de l'Accord de méthode, signé en février 2022, qui permet d'expérimenter de nouveaux dispositifs en matière d'inclusion des personnes handicapées et de soutenir l'élan engagé en la matière dans la Somme. Cette initiative, inédite en France, traduit concrètement la volonté commune de l'État et du Département de porter un modèle nouveau et inclusif.**

L'autisme fait naturellement partie du plan d'action du Département. L'objectif est de proposer des réponses locales d'accompagnement médico-social, alternative pour les personnes sans solution adaptée ou contraintes de rechercher un accueil en Belgique. Il s'agit également de proposer des solutions diversifiées d'accompagnement.

La MDPH est également mobilisée pour l'accueil, l'écoute, l'information et le conseil à la personne, son représentant et la famille afin d'accéder aux droits et prestations. Une évaluation individuelle des besoins et des attentes est ainsi réalisée. Il est proposé à la personne une aide au suivi et à la mise en œuvre des décisions ainsi que l'accompagnement tout au long du parcours de vie, de la petite enfance à l'âge adulte.

#### **Sensibiliser, informer, accompagner**

Ce nouvel élan ne peut se faire qu'avec le concours de tous les partenaires concernés. **Les Assises départementales de l'autisme, organisées le 19 mars dernier en présence d'Etienne Pot, délégué interministériel à la stratégie nationale pour les troubles du neurodéveloppement, en sont une illustration concrète avec plus de 250 participants et des échanges nourris.**

L'importance de moments de rencontres et de dialogue entre les familles, les associations et institutions qui interviennent sur le champ de l'autisme y a été souligné à plusieurs reprises par les partenaires et parties prenantes réunies à cette occasion.

**Le temps fort organisé par la Maison départementale des personnes handicapées le mercredi 3 avril 2024 à partir de 13h30 sur le site départemental Simone Veil à Amiens** s'inscrit dans cette démarche. Accès aux droits, échanges, rencontres, répit, sensibilisation, accompagnement, ressources... 17 stands d'information et des ateliers sont ouverts à tous et animés par la plateforme *Un instant de Répit - LADAPT* : bains sonores, atelier collectif de détente et relaxation et Medimooov, jeu vidéo interactif pour promouvoir l'activité physique.

L'année dernière, plus de 150 personnes ont participé à cet événement : enfants, parents, adultes, aidants, professionnels, associations, élus, agents de la MDPH et du Département.

### **Le Département, partenaire de #TousEnBleu**

Dans le cadre de cette Journée mondiale, le Département va teinter symboliquement de bleu la façade et la cour de l'Hôtel des Feuillants ainsi que le portrait de Simone Veil situé sur la façade du site éponyme, Boulevard de Châteaudun à Amiens.

**Parce que la sensibilisation à l'autisme doit toucher un maximum de Samariennes et de Samariens, même de manière symbolique, le Département lance un appel aux 772 communes de la Somme pour les inviter à illuminer en bleu les façades de leurs bâtiments publics.**



*Façade et cour de l'Hôtel des Feuillants, siège du Conseil départemental de la Somme (2023)*

Pour Stéphane Haussoulier, président du Conseil départemental de la Somme, **« cette action de sensibilisation à destination du grand public répond notamment à un besoin exprimé par les familles concernées par l'autisme. Ils l'ont particulièrement exprimé lors des Premières Assises organisées par le Département, et qui viennent de se tenir. Avec ma collègue Françoise Ragueneau, Vice-présidente en charge de l'autonomie des personnes âgées et des personnes handicapées, nous tenons à rappeler que les professionnels du Département et de la MDPH sont mobilisés toute l'année pour une meilleure sensibilisation à l'autisme dans la Somme. »**

### **CONTACT PRESSE**

**Eloïse DEVRED**

03 22 71 81 33 - 06 11 46 81 18 - [edevred@somme.fr](mailto:edevred@somme.fr)

[www.somme.fr/presse](http://www.somme.fr/presse)

